
ПР0ИАГ11ЦИСТ
На одном из семинарских занятий 

для пропагандистов района был по; 
казан любительский фильм, создан
ный работниками культуры. Он при
влек внимание этой большой аудито
рии не случайно. Фильм рассказывал 
об опыте пропагандистской работы 
Веры Дмитриевны Козубенко из кол
хоза имени Ленина. Как пропаган
диста, ее отличает сознание высокой 
ответственности за порученное дело, 
творческий подход к преподаванию 
марксистско-ленинской теории. Хоро
шая теоретическая подготовка в со
четании с умением ярко и убедитель
но излагать программный материал, 
вовлечь слушателей в йсивой, заин
тересованный разговор по изучаемой 
теме помогает ей добиваться высокой 
действенности политической учебы.

Вера Дмитриевна разнообразит и 
постоянно совершенствует методику 
занятий, широко использует произве
дения классиков марксизма-лени
низма, умело прививает слушате
лям интерес к самостоятельной рабо
те над книгой.

Кадры пропагандистов — это зо
лотой фонд партии. Правильный их 
подбор, расстановка, постоянная забо
та об их обучении и воспитании по
зволяют партийным организациям ус
пешно решать вопросы политической 
учебы коммунистов и беспартийных. 
В нынешнем году в районе ее осу
ществляют около 500 пропагандис
тов, которые ведут работу во всех 
звеньях партийного и комсомольско
го политпросвещения, экономического 
образования в школах коммунисти
ческого труда.

Опыт показывает, что особенно 
успешно и эффективно, на высоком 
идейно-политическом уровне занятия 
проходят там, где парткомы, партор
ганизации проявляют постоянную за
боту о пропагандистских кадрах, чет
кой организации учебного процесса. 
Хооошо налажена такая работа пар
тийными комитетами колхозов имен
ии Ленина, имени Октябрьской ре
волюции, имени Балахонова, совхо
за «Восход», па швейной фабрике, 
комбинате производственных пред
приятий и в ряде других хозяйств и 
организаций.

Немало замечательных пропаган
дистов вырастили партийные органи
зации района. Кому не известны име
на пропагандистов главного экономи
ста колхоза имени Октябрьской ре
волюции П. П. Коржа, диоектора сов
хоза «Восход» И. М. Иваненко, ди
ректора Мшценской восьмилетней 
школы В. И. Майбороды, учителя 
истории Балахояовской средней 
школы М. Г. Варвянского, главного 
агронома колхоза нметш Чапаева 
Г. Г. Варехина, А. П. Выонцовой из 
госплемптицезавода «Кубань» и мно
гих десятков других. Они доходчиво 
и убедительно излагают изучаемый 
материал, тесно увязывают его с

^ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

эвЕЗла
ПРИКУБАНЬЯ

Орган Кочубеевского районного комитета КПСС, районного Совета 
депутатов трудящихся Ставропольского края

В Политбюро ТЦК КПСС, Президиуме Верховного 
Совета СССР, Совете Министров СССР

ОБ ИТОГАХ СОВЕТСНО-АНГЛИИСНИХ ПЕРЕГОВОРОВ
Политбюро ЦК КПСС, Президиум 

Верховного Совета СССР, Совет Ми
нистров СССР, рассмотрев итоги пе
реговоров советской Делегации, воз
главляемой Генеральным секретарем 
ЦК КПСС товарищем Л. И. Бреж
невым, с Премьер-Министром Вели
кобритании Г. Вильсоном, целиком и 
полностью одобряют деятельность 
советской делегации и рассматривают 
ее как новый шаг на пути претворе
ния в жизнь Программы мира, выра
ботанной XXIV съездом КПСС.

Советско-английская встреча на 
высшем уровне имеет важное значе
ние для развития стабильных отно
шений между Советским Союзом и 
Великобританией на основе принципов 
мирного сосуществования, для пло
дотворного и взаимовыгодного сот
рудничества между ними. Вместе с 
тем ее итоги представляют позитив
ный вклад в упрочение международ
ного мира и безопасности, особенно 
з Европе.

Результаты советско-английских 
переговоров идут в соответствии с 
общей линией стран социалистичес
кого содружества на дальнейшее уг
лубление процесса разрядки между
народной напряженности.

Политбюро ЦК КПСС, Президиум 
Верховного Совета СССР, Совет Ми
нистров СССР считают, что подписа
ние протокола о консультациях под
водит под советско-английские отно
шения устойчивую и конструктивную 
базу, расширяет возможности для эф
фективного сотрудничества между 
обеими странами. Существенный эле
мент международных отношений со
ставляют экономические связи. Раз
витие их на основах взаимной выго
ды является неизменным принципом 
внешнеэкономической политики Со
ветского Союза. Всестороннему рас
ширению таких связей между СССР 
и Великобританией на долгосрочной 
основе будут служить подписанные 
в ходе переговоров программы по 
экономическим и научно-техническим 

вопросам, активизация работы меж
правительственной советско-англий
ской комиссии, увеличение объема 
торговли между двумя странами.

В Советском Союзе с удовлетворе- 
' нием воспринято заявление Премьер- 

Министра Великобритании Г. Вильсо
на о том, что его визит в СССР дол
жен стать поворотным пунктом, но
вым этапом в развитии отношений 
между двумя странами. .

Советские руководящие круги, 
весь советский народ высоко оцени
вают зафиксированную в советско- 
английском заявлении договоренность, 
которая подтверждает ответствен
ность обоих государств за дальней
шее развитие процесса разрядки 
международной напряженности, 
стремление содействовать тому, что
бы разрядка приобрела необратимый 
характер и распространилась на все 
районы мира. В этой связи большое 
значение имеет намерение обеих 
стран способствовать завершению ра
боты совещания по безопасности и 
сотрудничеству в Европе, и проведе
нию его третьего этапа на высшем 
уровне в кратчайший срок.

В Советском Союзе с удовлетворе
нием воспринято заявление англий
ской стороны о ее готовности содей-. 
ствовать позитивному решению таких 
актуальных вопросов, как взаимное 
сокращение вооруженных сил и воо
ружений в Центральной Европе на 
основе ненанесения ущерба безопасно
сти какой-либо из сторон. Положи
тельное значение имеет нашедшее 
отражение в совместном заявлении 
стремление обеих сторон исходить 
при разрешении кипрского кризиса 
из принципа суверенитета, независи
мости и территориальной целостнос
ти Республики Кипр и признания 
одного законного правительства, 
возглавляемого президентом Мака
риосом.

Советский Союз считает важным, 
что в совместном заявлении выраже
но обоюдное намерение приложить
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усилия для решения кардинальных 
вопросов справедливого и прочного 
мира на Ближнем Востоке на основе 
резолюции 338 Совета безопасности 
ООН с учетом законных интересов 
всех государств и народов этого рай
она, включая арабский народ Палес
тины, и уважения права всех госу
дарств данного района на независи
мое существование. В связи с этим 
была подчеркнута необходимость во
зобновления в самое ближайшее вре
мя работы женевской конференции, 
призванной сыграть важную роль в 
достижении справедливого и прочно
го мира на Ближнем Востоке.

Избавление человечества от бреме
ни гонки вооружений, достижение 
всеобщего и полного разоружения, 
включая ядерное, является одной из 
животрепещущих проблем современ
ности. Этому призваны служить под
писанная Генеральным секретарем 
ЦК КПСС Л. И. Брежневым и Премь
ер-Министром Великобритании Г. 
Вильсоном Декларация о нераспро
странении ядерного оружия, выра
женная в заявлении убежденность в 
необходимости принятия действенных 
мер по прекращению гонки вооруже
ний. созыва всемирной конференции 
по разоружению.

Положительные отклики мировой 
печати, в том числе английской, под
черкивающей большое значение со
ветско-английских переговоров на 
высшем уровне, свидетельствуют о 
глубокой заинтересованности широ
кой мировой общественности в даль
нейшем углублении процесса разряд
ки международной напряженности, в 
придании ей необратимого характера.

Политика КПСС и Советского го
сударства, направленная на достиже
ние прочного мира и безопасности 
народов, в том числе на улучшение 
советско-англййских отношений, 
встречает полную поддержку всего 
советского народа. к

конкретными задачами производства.

В этом учебном году требования к 
пропагандистам резко возросли.1 Это 
особенно четко выражено в постанов- | 
лении Центрального Комитета КПСС ; 
«О работе по подбору и воспитанию 
идеологических кадров в партийной 
организации Белоруссии». Обязан
ность пропагандистов района — по
мочь своим слушателям творчески 
проанализировать и осмыслить те 
большие изменения, которые проис
ходят внутри нашей страны, в меж
дународном положении, благодаря 
активной и целеустремленной дея
тельности нашей партии и прави
тельства. Вся эта работа должна ве
стись в органической связи с теми 
задачами, которые решают коллек
тивы в 1975, завершающем году де
вятой пятилетки. Партийные комите
ты, первичные партийные организа
ции обязаны сделать все для того, 
чтобы пропагандистские кадры глу
боко и аргументированно несли в мас
сы свет марксистско-ленинских идей, 
помогали людЯхМ формировать науч
ное мировоззрение, добиваться новых 
успехов в социалистическом соревно
вании за выполнение планов и приня
тых обязательств.

ПО СЛОВАМИ ДЕЛА 
колхоз «По яркая звезда» выполнил 

пятилетнее задание по продаже 
мяса государству

Как стало известно, животно
воды хозяйства с честью сдер
жали свое слово. В обязатель
ствах на 1975, завершающий 
год девятой пятилетки одним из 
пунктов было записано: выпол
нить задание девятой пятилет
ки по продаже мяса государст
ву к 23 февраля 1975 года. И 
вот наступил этот долгождан
ный день, известивший о боль
шой трудовой победе полярнен- 
цев. При пятилетием' план? 

. 1375 тонн государству продано 
1382 тонны мяса. До конца 
года будет продано дополни
тельно 190—200 тонн продук

ции. Весомый вклад в досроч 
ное выполнение плана по пре 
даже мяса государству внесл] 
животноводы первой бригады 
где средний сдаточный вес од 
ной головы крупного рогатогс 
скота превысил 400 килограм
мов.

Новая трудовая- победа жи
вотноводов колхоза «Полярная 
звезда» посвящена славному 
юбилею — 30-летию Победы 
советского народа в Великой 
Отечественной войне.

В. ГОЛОВКОВ, 
секретарь парткома.

Недавно в Кочубеевском объединении «Сельхозтехника» 
был проведен краевой конкурс «Лучший по профессии». В нем* 
приняли участие 12 лучших механизаторов края. Победа в кон
курсе присуждена экскаваторщику Левобережного отделения 
«Сельхозтехника» нашего района Виталию Харлампьевпчу 
Гросову. Победителю вручена чемпионская лента, радиоприем
ник и Почетная грамота.

НА СНИМКЕ: победитель конкурса В. X. Гросов.

Фото П. Брязгуна.



Отлично поработали 
в минувшем году авто
мобилисты Кочубеевс
кого АТП. Большой 
вклад в этот успех 
внесла диспетчерская 
служба, где старшим 
диспетчеров! Нина Мит
рофановна Данильцова.

НА СНИМКЕ (сле
ва направо): слесарь 
инструмента л ь щ и к, 
председатель месткома 
С. Н. Кудрявцев, за
ведующий гаражом 
В. Н. Чмырев и стар
ший диспетчер Н. М. 
Данильцова.

Фото ГТ. Брязгуна.

Районной партийной

организации

40 лет

Цифры и факты
22 июня 1941 года 

фашистская Германия 
вероломно напала на 
нашу Родину. .Мирный 
ход развития СССР 
был нарушен. Началась 
Великая Отечественная 
война.

Разбойничье втор
жение гитлеровских 
полчищ на территорию 
нашей страны вызвало 
у трудящихся района, 
как и у всего советско
го народа, чувство ве
личайшего негодова
ния. По всему району 
прокатилась волна 
многолюдных митингов 
и собраний, на которых 
трудящиеся 
ли позором., 
ский фашизм, 
монстрировали 
готовность встать 
защиту Родины, 
сильнее 
вокруг Коммунистиче
ской партии.

В партийные и ком
сомольские 
в военкомат 
поступали 
от добровольцев 
просьбой о немедлен
ной отправке на фронт. 
Только за первые три 
дня войны ч в армию 
было отправлено более 
2 тысяч тружеников 
района, ушло на фронт 
и три пятых коммуни
стов районной партий
ной организации.

направлено на 
за хлеб. Боль- 

разъяснительная

I. ТРУДНОЕ НАЧАЛО
Множить силу поливного гектара... До недавнего времени в колхозе 

имени Чапаева по этому поводу могли лишь мечтать, в лучшем случае, 
составлять смелые проекты. И не больше. Но наступил день, когда вода 
реки Большой Зеленчук пришла на поля колхоза. Вместе с огромной 
пользой орошение поставило перед руководителями и специалистами хо
зяйства ряд сложных проблем, решение которых, в свою очередь, требует 
дальнейшего интенсивного развития производственной базы мелиорации, 
подготовки высококвалифицированных кадров. Об этом и пойдет разговор.

заклейми- 
герман- 

проде- 
свою 

на 
еще 

сплотиться

комитеты, 
потоком 

заявления 
с

было 
борьбу 
шая 
и организационная ра
бота позволила прив
лечь к уборке урожая 
не только всех кол
хозников, но и членов 
их семей, учителя 
школ отказались от 
трудового отпуска и 
вместе с учащимися 
трудились на колхоз
ных полях. Особенно 
большую работу про
вели механизаторы Бо
гословской МТС, и в 
первую очередь, меха
низаторы тракторных 
бригад М. Ф. Плотни
кова, И. Я. Пирогова, 
И. Г. Лысенко, И. М. 
Кившика и другие. Го
сударственный план 
1941 году 
полнил по 
зателям? 
хозяйства 
вели уборку 
рабочих дней, 
как в 1940 году про
водили за 40 дней. 
Вместо ушедших на 
Фронт трактористов, 
комбайнеров их место 
заняли женщины. Жен
щины становились ре
шающей 'силой сель
скохозяйственного про
изводства.

дарков для защитников 
Родины.

В середине августа 
1942 года Либкнехтов- 
ский район был окку
пирован. Лучшие силы 
района, оставшиеся 
коммунисты ушли в 
партизанские отряды и 
сражались в горно-ле
систой местности Чер
кесии.

В конце 1942 года в 
результате поражения 
фашистских орд на 
Волге сложилась бла
гоприятная обстановка 
для перехода советских 

. войск в решительное 
наступление на Север
ном Кавказе.

вы- 
что
их 

по- 
под

в 
район вы
веем пока- 
Отдельные 

района про
за 17 

тогда.

20 января 1943 го
да 351 стрелковая ди
визия под командова
нием полковника Ф. М. 
Бобрикова освободила 
Либкне1товский район.

Районный комитет 
партии оперативно ре
шал вопросы, связан
ные с выполнением 
задач военного време
ни. Так, завод «Крас
ный Октябрь» (ныне 
завод «Автоспецобору- 
дование») начал выпу
скать военную продук
цию,.
Основное внимание 
партийной организации

Наряду с хозяйст
венными, партийная 
организация района 
занималась и военно- 
организапионными воп
росами. Велось воен
ное обучение населе
ния. отбор и отправка 
добровольцев в кава
лерийский корпус До
ватора и в первую 
Ставропольскую диви
зию имени Блинова. В 
первый месяц 1942 
года на фронт было 
отправлено три вагона 
теплых вещей и по

Отступая под 
ми советских 
гитлеровцы разграбили 
хозяйства колхозов и 
МТС, забрали сорто
вые семена, угнали 
скот. Тонкорунное ов
цеводство было сведе
но на нет. Полностью 
разрушены постройки 

, колхозов и 1МТС. С ос
тавшихся тракторов и 
комбайнов оккупанты 
образовали груды же
леза. Общий ущерб 
исчислялся 176856048 
рублями. В конпе ян
варя 1943 года состо
ялось партийное соб
рание района. Заки
пела поистине героиче
ская работа тружени
ков по восстановлению 
колхозов. МТС, про
мышленных предприя
тий.

удара- 
войск

Публикацию под
готовил П. ГОРБАЧ

Полоде, ио не зелено
Когда впервые, лет 

семь тому назад, Алек
сей Пашков зашел в 
арматурный цех, куда 
он был принят разно
рабочим, ему многое 
показалось странным. 
Повсюду валялись кус
ки металла, кирпичи 
непонятной формы, 
станки. И люди, рабо
тавшие здесь, чуть с 
грубоватой насмеш
кой спрашивали его: 
«А ты, солдат, что, ра
ботать пришел?». И,

услышав от Алексея 
утвердительный ответ, 
предлагали ему брать 
носилки и выносить му
сор из цеха. Работа с 
носилками была не в 
новинку демобилизо
ванному воину. За два 
года в строительном 
батальоне научился 
обращаться с носплка- 
ми, мастерком и ру
банком.

«Да...а! Вот сюда 
нашего комвзвода, — 
подумал Алексей, —

он бы быстро навел по
рядок». Поначалу ему 
работа не нравилась. 
Но гкогда стали уста
навливать новые стан
ки, заинтересовало. По
степенно изучил прин
цип их действия, про
бовал изготавливать де
тали. Получилось. Не, 
прошло и года, как он’ 
в совершенстве овла
дел работой на всех 
станках. Овладевая 
смежными профессия
ми, научился читать

|& ОПРОС использования земли 
р под орошение — вопрос серь

езный. В колхозе имени Чапа
ева в этом убедились сразу после то
го, как осенью 1973 году приняли в 
эксплуатацию инженерную, ороситель
ную систему на площади 378 гекта
ров. Приняли, скрепя сердце, со 
многими неполадками. Слишком ве
лико было искушение зримо ощутить 
животворную силу воды. Но пробный 
полив был начат ещё раньше. И ког
да приемочная комиссия дала «доб
ро» на эксплуатацию первой очере
ди, кукуруза, суданская трава и сор
го сахарное уже получили живитель
ную влагу. Ждали первых укосов, 
первой жатвы на поливе. К сожале
нию, она не оправдала надежд чапа
евских мелиораторов. Из-за нехватки 
техники уборка вышла затяжной, мас
са суданской травы и сорго перестаи
вала. Стебли растений настолько 
тянулись на увлажненной почве, 
комбайны практически не могли 
взять. Семена, естественно, были 
теряны, а часть сорго так и ушла 
снег.

Горький этот опыт заставил серь
езно призадуматься. Во-первых, ста
ло ясно, что наметившаяся структу
ра поливных площадей не выдержи
вает критики. И учитывая это, ее 
сменили. От суданки и сорго отказа
лись, расширив площади под кукуру
зу на зерно и силос и многолетние 
травы. Пятую часть отвели под са
харную свеклу и озимые на зерно. 
Изменение структуры площадей на 
орошении было делом самих колхоз
ных специалистов, и тут преград ник
то не ставил. Но что касается эксплу
атации принятой системы, она вы
зывала большое беспокойство. А суть 
в том, что сама система была заду
мана как экспериментальная, смонти
рованная из специальных лотков. 
Строительство вела ПМК-15 «Кара- 
чаевочеркесскводстрой », выполнив
шая монтажные работы с большим 
фраком, с нарушением проекта. Рас
сказ об этом в свое время мог бы 
стать отдельной газетной статьей, а 
возможно и не одной. Но проще го
воря, сваи под лотками поставили 
без бетонных опор. Сваи оседали, 
лотки выходили из строя. В лабора
торных условиях неудавшийся экспе
римент, как правило, бьет по тем, 
кто его проводит, без учета затра
ченных средств. В данном случае он 
больно ударил и бьет до сих пор по 
интересам коллектива колхоза. Кро
ме крупных технических неувязок, 
положение усугублялась тем, что под 
временные оросители не были спла
нированы земельные площади.

В год приема первой очереди в 
хозяйстве выделили пятое по счету, 
специализированное отделение. Его 
коллектив был призван заниматься 
«чистым» орошением. По заверше
нию 1973 года сделали подсчет. Ку- 
кукурузы в зерне получили 33, сило-’ 
са —’ 199, суда некого сена — 32, 
зеленой массы многолетних трав — 
178, озимой пшеницы — 24 центне
ра с каждого гектара. Результаты, 
прямо скажем, небогатые. На богаре 
в иные годы получали больше. Но 
сглаживало холостой, по сути дела 
выстрел то, что это были еще робкие

сложные чертежи изго
товления каркасов. 
Больше всего Алексею 
понравилась электро
сварка, и он задался 
целью овладеть этой 
«хитрой», как ему ка
залось, профессией. 
Желание его исполни
лось. Вот уже шестой 
год он работает элек
тросварщиком.

В прошлом ГОДУ 
бывший его ученик 
Владимир Башминов 
демобилизовался из 
рядов Советской Ар
мии и пришел обратно 
в цех. Его направили 
В КОМСОМОЛЬСКО-МОЛО-

шаги в использовании больших воз
можностей мелиорированных земель.

Уже на следующий год, а им 
стал 1974-й, принимались энергич
ные меры для повышения силы по
ливного гектара, его отдачи. Год 
этот показал, что орошаемое земле
делие при умелом, грамотном подхо
де к делу приносит ощутимую выго
ду. Поняли это и чапаевцы. Такая 
уверенность подкреплялась ростом 
урожайности. Пшеницы было полу
чено на поливных участках по 35,9, 
кукурузы, на зерно — по 50,6, сена 
•— по 60 центнеров с каждого гекта
ра. Это был далеко не предел, но 
зримо проглядывалась эффективность 
возделывания на орошении кормовых 
культур, кукурузы. В свою очередь 
это может и должно стать гарантиро
ванным источником для создания 
прочйой кормовой базы. В подтверж
дение приведем пример: при плане 
600, из этого отделения было достав
лено зеленой массы различных куль
тур для получения 834 тонн витамин
ной муки.

Но проблемы остаются. Речь преж
де всего о том, что недостает высо
копроизводительной техники, и под
час, затрачиваемые большие усилия, 
сводятся на нет. Для наглядности 
проиллюстрируем на контрольных 
копках при уборке сахарной свеклы. 
Их было сделано три, и всякий раз 
урожайность выходила 450 и более 
центнеров на гектаре. А в итоге уро
жайность по отделению составила 
326 пои плане 400 центнеров. Свы
ше 120(!) центнеров сладких корней 
потеряно из-за отсутствия транспор
та и другой техники. Такое расточи
тельство ни в какие рамки не лезет. 
Отделению, например, позарез нуж
ны колесные тракторы типа «МТЗ-5», 
другие высокопроизводительные се
ноуборочные машины. Их, к сожале
нию, и не предвидится в ближайшее 
время. По этой же причине вместо 
4—5 укосов мелиораторы могут 
обеспечить 2—3.

Земля — основной источник бла
госостояния колхоза. И если вдумчи
во, с большой заботой к ней обра
щаться, опа щедро оплатит труд 
земледельца. Чапаевцев нет нужды за 
это агитировать. Они на собственном 
опыте убеждаются, что иного пути 
увеличения производства сельскохо
зяйственной продукции, кроме как 
повышения силы гектара, и в особен
ности поливного, нет. Первостепенное 
значение имеют хорошие семена, 
строгие режимы орошения и надеж
ная работа поливной техники, пра
вильное внесение удобрений. Усилия 
колллектива отделения направлены 
как паз к этому.

Образно выражаясь, полутораго
дичный «стаж» орошаемого земледе
лия в колхозе имени Чапаева дает 
много фактов для размышления. Но 
решение вопроса технологии исполь
зования поливного гектара не избав
ляет еще от одной, очень важной 
проблемы — обеспеченности отделе
ния высококвалифицированными кад
рами. Но об этом в следующий раз.

А. БЕЛОУСОВ, 
управляющий пятого отделения 

колхоза имени Чапаева.
\ В. ШЕВКУНЕНКО, 

наш корр.

‘Дежную бригаду свар
щиком. И вот учитель 
и ученик стали рабо
тать в паре.

...Подходил’ к концу 
декабрь, а план не 
выполняется. Что де
лать? Алексей и Вла
димир решили исполь
зовать и других ра
ботников, подключая 
их на свои операции. 
Мастер С. С. Разува
ев пошел им на уступ
ки. и менее загружен
ных выделил в помощь.- 
В одну из смен 2 быв
ших солдата дали ре
кордную выработку —

8 тонн готовой продук
ции при норме 5. 
Пашков и Башминов 
не снижают темпов. 
Если каркасов ПТК-63 
по норме надо сва
рить 60, то они варят 
120 —130 штук.

Ударник коммунис
тического труда Алек
сей Пашков не толь
ко высококвалифици
рованный рабочий, но 
и хороший наставник, 
чей опыт освоен мно
гими новичками.

Ф. ГУБАНИЩЕВ, 
рабкор КПП.
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Производству молока—партийную заботу
ОГДА анализируешь работу' ме- 

стного Совета, наглядно убеж
даешься, насколько она много

гранная и разносторонняя. Советы 
действительно за все в ответе. Им 
отведена важная роль в осуществле
нии задач.девятой пятилетки.

Как известно, в нынешнюю пяти
летку происходит значительный подъ
ем жизненного уровня трудящихся. 
В достижении этой цели важное мес
то принадлежит росту производства 
продуктов питания — молока, мяса 
и других. И здесь-то как раз особен
но много могут делать и делают де
путаты и депутатские посты. В под
тверждение тому можно . сказать о 
работе депутатских постов Казьмин
ского сельского Совета. В колхозе 
«Казьминский» депутатские посты 
уже действуют на всех четырех мо
лочнотоварных фермах. Их возглав
ляют опытные руководители и спе
циалисты.

Так, депутатский пост на молоч
ном комплексе возглавил председа
тель колхоза А. А. Шумский. И вот 
почему. • Молочный комплекс, удель
ный вес которого в валовом произ
водстве молока в колхозе составляет 
42 процента, в 1974 году сработал 
неудовлетворительно. Не выполнил 
план производства молока и продажи 
его государству. ^1з-за низких надоев 
себестоимость производства центнера 
молока поднялась до 27 рублей 62 
копеек.

Животноводы молочного комплек
са в ответ на Обращение ЦЬС КПСС 
к партии, к советскому народу взяли 
высокие социалистические обязатель-

ства на завершающий год девятой 
пятилетки. Они решили произвести 
1783 тонны молока, что на 366 тонн 
больше прошлогоднего, получить от 
коровы на 300 килограммов больше 
против фактического результата 
прошлого года. Снизить себестои
мость производства центнера молока 
и довести ее До 17 рублей 50 копеек.

Руководители и рядовые тружени
ки понимают и отдают себе отчет в * в навоз, а теперь 
том, что повышение продуктивности 
молочного стада находится в прямой

ДЕПУТАТСКИЕ ПОСТЫ

ЗА РАБОТОЙ

зависимости от наличия кормов и ра
ционального их использования. Поэ
тому здесь с первых дней текущего 
года серьезное внимание уделяется 
этим вопросам. Достаточно" сказать, 
что все корма здесь скармливаются 
только в подготовленном виде. Завод 
по производству гранулированных 
кормов обеспечивает молочное жи
вотноводство гранулами, в состав ко
торых входят: солома, концентраты, 
сухой жом и микродобавки в виде 
карбамида. Кроме тоГЪ, кормоцех го
товит кормовую смесь с измельчен
ной соломы и силоса с добавкой луз
ги из семян подсолнечника. Кормо- 

смесь сдабривается патокой. Такой 
корм животные охотно поедают. 
Часть концентрированных кормов 
скармливается в виде пойла.

Во всей этой работе активное учас
тие принимают члены депутатского 
поста. Они постоянно ведут контроль 
за рациональным использованием 
каждого килограмма корма. Напри
мер, раньше кормовые объедки шли 

их используют 
вместе с другими компонентами для 
производства гранул. По инициативе

мер

депутатского поста и при активном 
его участии здесь проводятся рейды 
по проверке сохранности кормов, вы
явлению случаев разбазаривания их. 
Результаты работы рейда обсуждают
ся в коллективе животноводов.

С принятием необходимых 
вся эта работа дает положительные 
результаты в повышении производи
тельности труда в молочном живот- 

- новодстве. Так, за январь текущего 
года при обязательстве 1023 центне
ра молока фактически произведено 
1084. Выполнено обязательство по 
продаже молока государству. Хорошо 
идут дела на комплексе и в феврале.

Впереди по надоям из года в год идет 
депутат сельского Совета Д. Бекте
мирова, надоившая за январь по 
197 килограммов молока от каждой 
коровы, а ее подруги доярки Г. С. 
Князева и А. В. Цапко надоили со
ответственно по 232 и 209 килограм
мов.

Животноводы молочного комплек
са заботятся не только об успешном 
проведении зимовки дойного пого
ловья, но и* готовятся к получению 
большого молока в весенне-летние 
месяцы. Для этого зд^сь создана в 
текущем году кормодобывающая бри
гада, за которой закреплено 1670 
гектаров земли и необходимая техни
ка. В задачи бригады входит обеспе
чение полной потребности зелеными 
кормами коров в весенне-летний пе
риод и заготовку их для будущей 
зимовки.

Однако не все депутатские посты 
и группы Казьминского сельского 
Совета так работают. Например, соз
данная депутатская группа при сель
ском Совете по организации закупок 
излишков продуктов животноводства 
у населения бездействует. Несмотря 
на имеющиеся возможности, закупка 
молока от населения не организова
на. Поэтому исполкому сельского 
Совета и его председателю В. А. 
Павленко надо принять неотложные 

* меры к исправлению создавшегося 
положения в использовании , значи
тельного резерва дополнительных 
закупок молока.

А. ШАПОВАЛ, 
инструктор сельхозотдела райкома

КПСС.

НА РАЙОННОМ совещании ра
ботников молочного животно
водства специалисты колхоза 

имени Балахонова .рассказывали его 
участникам о породном улучшении 
дойного стада, его обновлении за 
счет высокопродуктивного молодня
ка, выращенного в хозяйстве. Бла
годаря этому мероприятию, удои мо
лока от коровы за два последних го
да повысились с 1509 до 2140 кило
граммов.

Таких результатов добились тру
женики ферм в минувшем году. Кста
ти, они досрочно выполнили народ
нохозяйственный план продажи моло
ка государству. В завершающем году 
пятилетки, ка"к это ( диктует сама 
жизнь, следовало бЁт закрепить дос
тигнутые успехи, создавать задел на 
десятую пятилетку. Этого в колхозе, 
к сожалению, не произошло.

Животноводы знают, что значит 
допустить снижение надоев молока и 
какой ценой наверстываются потери. 
А балахоновцы. именно сейчас, в на
чале года, оказались в §той ситуа
ции. В первом квартале им предсто
ит продать государству 450 тонн 
продукции. За полтора месяца на за
готовительный пункт отправлено 143, 
или на 31 тонну меньш^, чем за со
ответствующий период прошлого го
да. За оставшееся до конца квартала 
время, необходимо отправить на за

готовительный пункт еще 307 тонн 
молока.

Цкфра весьма внушительная. А 
как же обстоит дело с производством 
молока в эти дни? Ответ на постав
ленный вопрос мы получили, побывав 
на фермах этого хозяйства. Самое 
многочисленное дойное стадо в 528 
коров на второй ферме. В прошлом 
году среднесуточный удой от коровы 
в это время здесь составлял 5,3, 

ЦЕН Л ПОТЕРЬ
нынче — 3.5 килограмма молока. 
Доярки Цера Криулйна, Лидия Ду
дарева получают по 5,2 килограмма 
от коровы. .

Иная картина*на первой молочно
товарной ферме. Здесь надои выше, 
чем у соседей на 800 граммов и со
ставляют 4,3 килограмма. А в сред
нем по хозяйству в сутки от коровы 
получается по 3,8, или на 1,7 кило
грамма ниже прошлогоднего.

Специалисты колхоза объясняют 
снижение продуктивности дойного 
стада бедным рационом кормления. 
Верно. В прошлом году на корову 
приходилось 15 килограммов силоса, 

нынче его выдают по 10, качество 
его, прямо скажем, неважное. Ну а 
солома, концентраты, жом и другие 
компоненты? Их норма не ниже про
шлогодней. Оказывается, дело не 
только в силосе. В недалеком прош
лом к балахоновцам ездили учиться 
тому, как надо готовить грубые кор
ма, зерновые / смеси. А теперь учи
теля заслуживают двойку с минусом. 
Кормоцехи работают с перебоями, а 

на вторую ферму нерегулярно под
возят солому.

Анализируя это обстоятельство, 
вряд ли стоит убеждать бзлахоиов- 
ских специалистов в том, какой урон 
терпят фермы от неустойчивого цик
ла кормоприготовления. Вернемся на 
вторую ферму. Зоотехник В. Мухин 

> прямо заявил, что при нынешнем по
ложении выше четырех килограммов 
от коровы получить невозможно. Оно • 
и понятно. Если задавать животным 
все корма в целом виде, как это де
лается сейчас, то трудно рассчиты
вать на успех.

На первой ферме лучше организо

вано кормоприготовление, уход за 
животными. Здесь и надои, как »уже 
говорилось, выше. Дела коллектива 
первой фермы могли бы послужить 
примером для отстающих. Для этого 
нужна соответствующая массовая 
работа с людьми, организация дейст
венного соревнования. Следует од
нако, подчеркнуть, что на фермах 
этого не чувствуется. Доска показа
телей не заполняется. Итоги работы 
животноводов* подводятся нерегуляр
но.

Нам говорили, что в бытность сек
ретаря парткома В. П. Башкова ре
гулярно сообщались результату ра
боты ферм по местному радио. Сей
час эта форма работы с людьми пре
дана забвению. Специалистам колхоза 
следует еще раз вдумчиво пересмот
реть имеющиеся кормовые резервы с 
тем, чтобы не допустить снижения 
продуктивности коров. Есть над чем 
поразмыслить и партийному комите
ту. В одном хозяйстве, при одинако
вых условиях не должно быть пест
роты в надоях.

Н. ФАЛЬКО, 
главный зоотехник сельхозуправле- 

ния.

В. ЦУКАНОВ, 
корреспондент радиовещания.

ЛИДИРУЕТ
А. СЕРЖПИНСКАЯ

Анна Федоровна 
Сержпинская — дояр
ка третьей молочното
варной фермы совхоза 
«Восход» вышла побе
дителем в соревновании

по надоям в минувшем 
году. При обязательст
ве 3 тысячи, она надо
ила от каждой коровы 
по 3173 килограмма 
молока.

В завершающем го-

ду пятилетки она дала 
слово надоить по 3200 
килограммов 
от коровы. В 
она надоила по 
лограммов,

М. ПЕТР9В.

молока 
январе 

345 ки-

В бригаде лауреата 
Ленинского комсомола

В колхозах и совхозах Калмыцкой 
АССР в животноводстве работают бо
лее 100 комсомольско-молодежных кол
лективов. Первенство в соревновании 
среди них завоевала бригада доярок 
совхоза «Буратинбкий» Ики-Бурульско- 
го района. Возглавляет ее лауреат пре
мии Ленинского комсомола, делегат 
XVII съезда ВЛКСМ Екатерина Куро- 
носова. Девушки досрочно выполнили 
план решающего года пятилетки и дали 
сверх задания более 700 центнеров мо
лока.

Это не первый успех. Коллектив за
воевал переходящий вымпел ЦК 
ВЛКСМ. Пример во всем подает брига
дир. Большим уважением пользуется 
Е. Куроносова и как депутат район
ного Совета.

НА СНИМКЕ: занятие по повышению 
квалификации проводит бригадир Е. 
Куроносова.

Фото К. Тарусова. 
(Фотохроника ТАСС).

ПОПОЛНЯЮТСЯ СТАДА
Труженики колхоза имени Ульянова Середи- 

но-Будского района одними из первых в Сум
ской области досрочно выполнили пятилетнее 
задание по продаже животноводческой продук
ции государству. За четыре года ее производство 
здесь возросло почти на 50 процентов. Особенно 
заметно повысились в колхозе надои молока.

— Наши лучшие доярки, — рассказывает 
председатель колхоза И. М. Мельник, — борют
ся за то, чтобы получить в девятой пятилетке от 
своих групп коров не м'еныпе чем по 400 тонн 
молока. Для этого необходимо довести среднего
довую продуктивность каждой из 20 коров груп
пы до 4 тысяч килограммов молока.

Борьбу за высокие надои в хозяйстве начали 
с улучшения породного состава стада. Приобре
ли 180 элитных телок Лебединской породы. 
Внедрили новую систему воспроизводства мо
лочного стада. Племенных нетелей не раздают, 
как было раньше, отдельным дояркам, а форми
руют после тщательного обследования в группы
ТТГА 1.0__  ОН -----------ГГ------ ----------------------------------------- .........по 18—20 голов и передают под надзор лучшим 
животноводам. Они имеют возможность по всем 
правилам раздаивать первотелок. Преимущества 
такой системы очевидны. Сейчас на колхозных 
фермах — почти 700 высокопродуктивных ко
ров.

Общественное животноводство стало высоко
рентабельным. Себестоимость центнера молока 
ныне составляет менее 15 рублей. Ежегодно в 
колхозную кассу от животноводства поступает 
почти миллион рублей прибыли — 75 процентов 
от общего дохода.

Сумская область. >

В. ШЕВЕЛЕВ, 
корр. ТАСС. е>
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Влюбленная 
в дело =

. Более десяти лет заведует здрав
пунктом швейной фабрики фел'ьдшер 
Галина Александровна Зайцева. Веж
ливая, чуткая, внимательная, она 
пользуется у работниц большим ав
торитетом. Что бы у кого ни случи
лось — на работе ли, в семье — для 
каждого найдется у Галины Алексан
дровны доброе слово, ласковая улыб
ка. «

Огромную санитарно-просветитель
ную работу проводит' на фабрике 
фельдшер. Ею на фабрике создана 
санитарная дружина, организованы 
санитарные посты. Зайцева проводит 
беседы в цехах, выпускает санбюлле- 
тени.

Уже 20 лет я знаю Галину Алек
сандровну и за все это время не пом
ню1 случая, чтобы кто-то был на нее 
в обиде. С кем не заведешь о ней 
разговор, каждый благодарит ее за 
чуткость, заботу и участие.

Только таким, по-моему, и должен 
быть, только так и может относиться 
к людям человек, носящий белый ха
лат и влюбленный в свое дело.

Т. СОКОЛОВСКАЯ. ’

Только
по рецепту

Среди широкого ассортимента ле
карств значительное место занимают 
сульфамидные препараты, к которым 
относятся стрептоцид, норсульфазол, 
сульфадимезин, сульгин, фталазол и 
антибиотики (пенициллин, стрептоми
цин, биомицин, тетрациклин и дру
гие).

Использование этих лекарств нау
гад, не по назначению врача, прино
сит вред больному. Болезнь затяги
вается и может принять хроническую 
форму. Однако нередки случаи, ког
да некоторые люди не переносят того 
или иного лекарства. Даже в малых! 
дозах при первом же его приеме на 
коже появляется красная сыпь, соп
ровождаемая обычно зудом и жжени
ем, которая может распространиться 
на слизистые оболочки полости рта. 
У больного появляется недомогание, 
повышается температура, может поя-

Люди особого склада
Ни в одной стране 

нет такой заботы о че
ловеке, как в нашей. 
Буквально каждый со
ветский человек окру
жен вниманием, поль
зуется всеми благами, 
предоставленными го
сударством.

В первую очередь 
это относится к меди
цине. И дело даже не в 
том, что медицинское 
обслуживание у нас 
бесплатно. Главное в 
том, какие замечатель
ные люди трудятся а 
этой отрасли.

Мы не случайно пи
шем о них. Большин
ство из нас — инвали
ды, участники Великой 
Отечественной войны.

И хотя она давно уже 
ушла в прошлое, все 
же по-прежнему болят 
старые раны. И нам, 
как никому другому, 
часто приходится обра
щаться за врачебной 
помощью.

Не раз приходилось 
нам находиться на ста
ционарном лечении в 
Ивановской больнице. 
И вот ^здесь-то почув
ствовали мы на себе 
беспредельную заботу, 
огромное участие не 
только лечащих вра
чей, но и всего обслу
живающего персонала. 
Медики—поистине лю
ди особого склада—чут
кие, отзывчивые, ду
шевные. ' Порой кажет
ся даже, что не столь

ко лекарства, сколько ( 
теплые слова, идущие , 
от самого сердца, по- • 
могают нам вновь стать 
на ноги. \

Это врачи П. В. Си- < 
вальнев, И. И. Мало- < 
вичко, медицинские се- ( 
стры Н. В. Литвинова, 
Л. Т. Чичиленко, Е. Д. 
Сазонова, Р. И. Зюзи
на и многие другие. ' 
Всех просто невозмож- ’ 
но перечислить в ко- < 
ррткой заметке. Но ( 
пусть знают и те, ко- ( 
го мы ‘не назвали, чтЪ > 
мы благодарны и им, 
что мы благодарны и ’ 
искренне признательны ' 
всему коллективу Ива- 
новской больницы. <’

П. РАГУЛЕПКО, ’
И. В АСИ ЛЕГ ИН, 

участники Великой '
Отечественной войны.

। виться тошнота, а иногда и рвота.
I1 Длительное применение антибиоти- 
,• ков и сульфаниламидов вызывает 

। уменьшение витаминного запаса в ор- 
\ ганизме.
\ Вот почему сульфамидные препа- 
( раты и антибиотики отпускаются в 
? аптеках только по рецепту врача и 
} самовольное их применение совер- 
) шенно недопустимо.

\ Е. ЩЕРБАКОВА,
заведующая аптекой № 198.

КОЧУБЕЕВСКИЙ ЗАВОД 
«АВТОСПЕЦОБОРУДОВАНИЕ»

ПРИГЛАШАЕТ
на постоянную работу токарей, 

сверловщиков, слесарей-сборщиков, 
слесарей по ремонту промышленною 
оборудования, слесарей-инструмен- 
талыциков, электриков и подсобных 
рабочих.

Для лиц, не имеющих профессии, 
на заводе организовано индивидуаль
ное обучение.

За справками обращаться ежеднев
но в отдел кадров завода.

25 — 12

КОЧУБЕЕВСКОЙ МПМК («Меж- 
колхозстрой»)

на постоянную работу
ТРЕБУЮТСЯ КАМЕНЩИКИ.

Оплата сдельная и аккордно-пре
миальная, выплачивается 30-процен
тная надбавка за разъездной харак
тер работы.

Обращаться: с. Кочубеевское,
МПМК («Межколхозстрой».], отдел 
кадров, телефон 4-83.

13—3

ПЛЕМРЕПРОДУКТОР 
«НЕВИННОМЫССКИЙ»

ПРОДАЕТ
населению края и общественным 

организациям талоны на продажу су
точных цыплят мясных пород, реа
лизация которых будет производить
ся с марта 1975 года.

Обращаться: хутор Новая Деревня, 
Кочубеевского района, бухгалтерия 
племрепродуктора.

5 — 1 .

Занесены снегом 
футбольные поля, пу
стуют скамейки на 
стадионах. В футболь
ном мире временное 
затишье.

Но для истинных 
спортсменов, для лю
дей, влюбленных в са
мый почитаемый у нас 
вид спорта, зима не 
должна стать периодом 
вынужденного бездей
ствия. И зимнее вре
мя можно плодотворно 
использовать для со
хранения спортивной
формы, приобретения 
физической закалки. 
Именно сейчас следу
ет закладывать фунда
мент успешных летних 
выступлений.

Путь сейчас, как го
ворят спортсмены, вре
мя «не игровое», пусть 
нет условий для пое
динков между футболь
ными командами. Но

Останутся в памяти
В тяжелом состоянии я был доставлен в Кочубеевскую 

районную больницу, и ее сотрудники сделали все возможное, 
чтобы вернуть меня к жизни. Особенно я благодарен спасшим 
мне жизнь врачам А. П. Басильцевой и Л. Г. Сгрешенец, всем 
медицинским сестрам и санитаркам, ухаживающим за мной. 
Надолго останутся в памяти их доброта и забота.

А. ВОЛОДЧЕНКОВ,
• шофер АТП-2.

В ожидании сезоца

КОЧУБЕЕВСКАЯ ШВЕЙНАЯ 
ФАБРИКА

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ 
уборщиц производственных поме

щений.
Обращаться в отдел кадров. Теле

фон 4-35.
5 — 1

настоящему спортсме
ну ничто не помешает 
совершать ежедневные, 
в крайнем случае — 
еженедельные кроссы 
на бодрящем зимнем 
воздухе. Отлично под
готовить себя к фут
больному сезону мож
но и в спортивных за
лах. Не лишними, а 
напротив, полезными 
будут для футболиста
занятия спортивной 
ходьбой, теннисом, во
лейболом, штангой. 
Большую роль в сох
ранении спортивной 
формы играет утрен
няя зарядка, общеук
репляющие упражне
ния.

Перечень занятий в 
зимнее время можно 
продолжить, но в этс^м,

МОСКВА, Научно- 
исследовательским ин-
ститутом коммунально
го водоснабжения и 
очистки воды совмест
но с другими органи
зациями создана серия 
установок для очистки 
и обеззараживания 
питьевых вод. Уста
новки предназначены

пожалуй, нет надобно
сти. Каждый спортсмен 
может - выбрать себе 
упражнения по вкусу, 
в соответствии с воз
можностями. Главное в 
сегодняшнее «межсе
зонье» — не дать 
мышцам потерять уп
ругость, сохранить все 
сзои бойцовские каче
ства. II если кто-то 
временно расслабился, 
оправдывая свою без-
деятельность зимним 
временем, тренировать
ся слеачет начать не
медленно. Ведь до на
чала футбольного се
зона осталось не так 
уж много времени.

. Н. БЕЛОНОЖКО, 
тренер команды «Хи
мик-2» Невинномыс
ского химкомбината.

для обслуживания сель
ских поселков с насе-
лением до двух тысяч 
человек и отдельных 
объектов, таких, как 
пионерские лагеря, 
пансионаты, поселки 
строителей и другие.

Новые установки, 
простые и надежные в 
эксплуатации, успешно 
прошли государствен
ные испытания и реко
мендованы к серийно
му производству.

На правом снимке: 
в лаборатории очистки 
подземных вод. Стар
ший лаборант Елена 
Рюмина производит 
анайиз воды, прошед
шей обработку в новой 
установке.

На левом снимке: 
схема одной из новых 
установок.

Фото Б. Корзина.

(Фотохроника ТАСС).

ХЛЕБОКОМБИНАТУ 
КОЧУБЕЕВСКОГО РАЙПО 

на постоянную работу 
ТРЕБУЮТСЯ

рабочие по выпечке хлеба, тестоме
сы, электрослесари.

3—1

КОЧУБЕЕВСКИЙ РК ДОСААФ
с 5-го марта в 18 часов 

НАЧИНАЕТ ЗАНЯТИЯ
со слушателями по повышению
классности на 1-й класс,

3—1

ПЛОДОСОВХОЗУ «ЗАПАДНЫЙ»
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ

рабочие со сдельно-премиальной 
оплатой труда, мастер-наладчик — 
120 рублей, электрик.

Обращаться в отдел кадров совхо
за.

3—1

РАЙОННОМУ ДВОРЦУ

КУЛЬТУРЫ
ТРЕБУЕТСЯ ТЕХСЛУЖАЩАЯ

Коллектив Кочубеевского рай- | 
оного отдела культуры глубоко I 
скорбит по поводу < преждевремен- | 
ной кончины бухгалтера ' отдела | 
культуры

ГОНЧАРЕНКО
Лидии Ивановны

и выражает соболезнование родным 
и близким.

.................................................................................. и... 11111ц"

Местный комитет профсоюза и 
администрация райисполкома вы
ражают глубокое соболезнование 
Раисе Дмитриевне Ропатько по по
воду безвременной смерти ее мужа

РОПАТЬКО
_____ Александра Павловича.______

Коллектив ПДУ-1499 выражает | 
глубокое соболезнование сотрудни
ку участка Григорию Никитовичу 1 
Подерягину по случаю безвремен- I 
ной смерти брата

Федора Никитовича.

Редактор
Г. БАЛМАКОВ.

Коллектив учителей Кочубеев
ской средней школы № 1 выра
жает соболезнование учительнице 
Марии Васильевне Шишкиной по 
поводу смерти ее мужа

Михаила Михайловича.
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